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Полнее использовать мощности 
деревообрабатывающих 

предприятий
Во втором году семилетки де

ревообрабатывающие предприятия 
комбината «Томлес» должны зна
чительно увеличить выпуск про
дукции. Выпуск пиломатериалов 
по сравнению с прошльш годом 
возрастет на 180 тысяч кубомет
ров, а производство пшал — на 
400 тысяч штук. Рост вьшуска 
продукции произойдет за счет ре
конструкции действующих пред
приятий, ввода новых мощностей, 
повышения производительности 
труда, дальнейшей механизации 
производства.

Хорошо начал второй год семи
летки коллектив Кетского лесоза
вода. Учитывая уроки прошлого 
года, когда из-за больших простоев 
оборудования, слабой механиза
ции производства не был выполнен 
план по росту производительности 
труда, коллектив завода объявил 
решительную борьбу с простоями, 
настойчиво использует внутренние 
резервы. План января и февраля 
по выпуску пиломатериалов здесь 
перевыполнен.

Коллективы шпалозаводов На- 
рымской сплавной конторы реши
ли досрочно выполнить кварталь
ное задание, дать сверх плана трех 
месяцев 20 тысяч шпал. Встав на 
ленинскую трудовую вахту, рабо
чие Копыловского и Усть-Чаинско- 
го шпалозаводов ежедневно пере
выполняют суточный график.

Изготовить не менее 20 тысяч 
шпал сверх квартального плана 
— такое обязательство взяли 
коллективы шпалозаводов Усть- 
Чулымской сплавной конторы. И 
выполняют его.

Однако многие деревообрабаты
вающие предприятия области не 
выполняют планов вьшуска про
дукции, допускают большие вну- 
трисменные простои оборудования 
и механизмов, плохо используют 
отходы лесопиления.

В январе и феврале много пило
материалов задолжали коллекти
вы Могочинского лесозавода и 
Асиновского лесоперевалочного н 
деревообрабатывающего комбина
та.

На лесозаводе Асиновского ле
соперевалочного и деревообраба
тывающего комбината внутрисмен- 
ные простои за январь и февраль 
составили более 400 рамо-смен.
Это — результат неравномерной 
подачи сырья, захламленности це. 
хов отходами, плохого техниче
ского надзора за оборудованием.
В марте плохо работает шпалоза
вод комбината. По вине начальни
ка сы1у,евой биржи №  1 тов. Хада- 
нова шпалозавод своевременно не 
обеспечили необходимым количест
вом сырья.

Лишь наполовину выполняет 
месячные планы шпалозавод Пара- 
бельского леспромхоза. Руководи
тели леспромхоза, начальник
сплавного участка тов. Федоров не 
позаботились о том, чтобы обеспе
чить завод высококачественным 
сырьем.

Неудовлетворительно использу
ются мощности шпалозавода и на 
Томском лесоперевалочном и дере
вообрабатывающем комбинате.
Здесь велики простои станков и 
механизмов. В марте шпалозавод i bob производства,

задолжал более восьми тысяч 
шпал.

На большинстве деревообраба
тывающих предприятий высоки 
внутрнсменные простои. Много 
времени расходуется на переста
новку рамных пил, ремонт обору-, 
дования. Часто простаивает обору
дование в ожидании электроэнер
гии, нз-за неисправности лесорам. 
В общей сложности внутрисмен- 
ные простои только лесопильных 
рам составляют около 12 процен
тов рабочего времени.

Процент выхода пиломатериалов 
везде ниже планового. Особенно 
неэкономно расходуют древесину 
на Могочинском лесозаводе, на 
Асиновском лесоперевалочном н 
деревообрабатывающем комбина
те, на Парабельском и Каргасок- 
ском шпалозаводах.

Плохо используются отходы ле
сопиления для изготовления тар
ной дощечки, оконных переплетов, 
штукатурной дранки и штакетни
ка. В дело идет не более 9 — 11 
процентов отходов. А  условия для 
более полного их использования 
есть. На Могочинском лесозаводе, 
например, для этой цели имеются 
два отделения, которые могут из
готовить до 40 кубометров тары, 
штакетника, штукатурной дранки 
в сутки. Однако лесозавод в янва
ре и феврале выработал только 
120 кубометров продукции из от
ходов.

В этом году деревообрабатываю
щие предприятия нашей области 
пополнятся новым оборудованием. 
На Томском лесоперевалочном и 
деревообрабатывающем комбинате 
вступит в строй новый четырех
рамный лесопильный цех, на Аси
новском комбинате — первые две 
лесопильные рамы строящегося I 
восьмнрамного цеха. Будет модер-' 
низировано оборудование на Кет- 
ском и Могочинском лесозаводах, 
намного возрастет околорамная 
механизация, на лесозаводах бу
дут установлены брусоперекладчи- 
ки, приводные рольганги, бревно- 
сбрасыватели.

Однако подготовка к внедрению 
новой техники идет медленно. Осо
бенно долго «раскачиваются» ру
ководители Асиновского лесопере
валочного и деревообрабатываю
щего комбината.

Комбинат «Томлес» плохо снаб
жает лесозаводы строительными и 
другими материалами, необходи
мыми для ремонта и реконструк
ции цехов, слабо контролирует ра
боту деревообрабатывающих пред
приятий.

Коллективы деревообрабатываю
щих предприятий имеют все воз
можности ликвидировать отстава
ние. Надо навести порядок в каж
дом цехе, в каждой смене, повы
сить качество ремонта оборудова
ния и механизмов, ликвидировать 
внутрнсменные простои, добиться 
четкости во всех звеньях лесопиле
ния и деревообработки.

Необходимо шире развернуть 
социалистическое соревнование де- 
ревообработчиков за досрочное вы
полнение заданий семилетки, за 
лучшее использование всех резер-

К визиту Н. С. Хрущева во Францию
Дата прибытия в Париж Предсе

дателя Совета Министров СССР наз
начена на 23 марта. 

Государственный визит, который

Н. С. Хрущев совершит во Францию 
по приглашению Президента Фран
цузской Республики генерала де 
Голля, продлится до 3 апреля.

т рудовой вахтеСменное задание— за 7 часовХорошими делами славится на томской швейной фабрике №  5 бригада, которой руководит коммунистка А . Я . Круглы- хина. Одним из ■ первых этот дружный коллектив встал на трудовую вахту в честь 90-летия со дня рождения В . И . Ленина.В  дни вахты бригада ежедневно вьшолняет сменное задание за семь часов, а в вось

мой час дает сверхплановую продукцию.Недавно бригада выступила с ценной инициативой, призвав всех швейников развернуть соревнование за высокую культуру на производстве. Эта инициатива поддержана общественными организациями фабрики. Каждая пятница на предприятии объявлена санитарным днем.
Передовой опыт— 

в действииНедавно один из лучших трактористов Лайского леспромхоза, звеньевой малого комплексного звена Федор Езерский побывал в Каргасок- ском леспромхозе, где изучал опыт лучших комплексных звеньев, инициаторов областного соревнования лесо-заготови- телей за повышение выработки на каждого рабочего.Вернувшись в свои леоосеки, Федор Езерский решил внедрить то, чему научился у  кар- гасокских новаторов.До этого комплексное звено, работающее на базе трактора ТДТ-60, состояло из четырех человек. Федор Езерский решил по примеру каргасокцев сократить состав звена на одного рабочего.Сейчас в звене рабочий _день уплотнился, повысилась комплексная выработка, усилилась взаимопомощь лесозаготовителей. Бензопильщик Николай Карье, например, не только успевает свалить лес на очередной воз и обрезать вершины деревьев, но и помогает чоке- ровать хлысты, чего раньше не делал. Тракторист с возом отправляется на верхний склад один, он же расчокеровывает хлысты. Раньше это делал помощник тракториста.Сокращение состава звена до трех человек позволило Федо

ру Езерскому и его товарищам довести ежесменную выработку на валке и трелевке леса на каждого рабочего до 25 — 30 кубометров. Звено регулярно стало давать по 80 — 90 кубометров в смену.Вскрыв новые резервы, передовое звено пересмотрело свои обязательства. Федор Езерский и его товарищи обязались во втором году семилетки заготовить и подвезти на тракторе ТДТ-60 20 тысяч кубометров леса и вызвали на соревнование звено знатного кар- гасокского лесозаготовителя Прокопия Говзана./ Примеру . каргасокцев решили последовать и другие малые комплексные звенья леспромхоза. Втроем вместо четырех стали трудиться члены звеньев Альгиса Габаласа, Павла Устинова, Петра Корешкова —  на Ангинском лесопункте, Пятра- са Лелиса —  на Тунгуссобор- ском лесопункте, Ивана Залис- ского и Николая Анохина —  на Тузейгском лесопункте.Переход на работу звеньями по три человека позволит создать 1 0  дополнительных малых комплексных звеньев, а это поможет предприятию ликвидировать задолженность, образовавшуюся в первые месяцы этого года.
А. ДОКУНИН.

Вручение правительственных наград 
славным труженицам Томской области

Р А С Т У Т  Н АД О ИВступая во второй год семилетки, коллектив доярок колхоза имени Кирова Бакчарского района взял обязательство надоить в 1960 году по 2.050 килограммов молока на каждую корову. С  первых дней нового года доярки успешно борются за выполнение своих обязательств. По итогам двух месяцев они заняли второе место в соревновании доярок района. Н а фуражную корову здесь надоено по 266 килограммов молока, на 57 килограммов больше, чем за такой же период прошлого года.Горячо откликнулись доярки на призыв работников Воронов- ской молочнотоварной фермы колхоза имени X X I  съезда К П С С  Кожевнйковского района. Встав на ленинскую трудовую вахту, они решили за март •—

апрель надоить не менее 300 килограммов молока на корову. Комсомольско-молодежный коллектив фермы №  2  решил за этот период надоить по 350 килограммов молока на корову. Высокие обязательства взяли отдельные работники молочнотоварной фермы.' Доярки тт. Козлюк и Хомякова обязались надоить за месяц по 500 килограммов молока.В  трудных условиях приходится бороться дояркам за свои обязательства. В  колхозе недостаточно грубых кормов, качество их зачастую низкое. Для того, чтобы повысить удои, доярки запаривают и сдабривают все грубые корма.Н а всех фермах колхоза организовано двухфляжное доение.
А . КАРАТАЕВ.

В ознаменование 50-летия Меж
дународного женского дня и отме
чая активное участие женщин Со
ветского Союза в коммунистическом 
строительстве и их заслуги перед 
Советским государством по воспита
нию молодого поколения, за дости
жение высоких показателей в труде 
и плодотворную общественную дея
тельность, Президиум Верховного 
Совета СССР Указом от 7 марта 
1960  года наградил большую груп
пу советских женщин орденами и 
медалями Союза ССР. В их числе 
—  славные труженицы Томской об
ласти.

Вчера в Томском обкоме КПСС со
стоялось вручение правительствен
ных наград знатным женщинам.

В зале —  члены бюро обкома 
партии, члены исполкома областного 
Совета депутатов трудящихся, пред
ставители партийных, советских, 
профсоюзных и комсомольских орга
низаций, общественности Томска и 
женщины, чей труд отмечен высо
кими наградами.

Председатель исполкома об
ластного Совета депутатов трудя
щихся И. Ф. Васильев зачитал Указ 
Президиума Верховного Совета 
СССР о награждении орденами и ме
далями СССР женщин— передовиков 
промышленности и сельского хозяй
ства, деятелей науки и культуры, 
работников партийных, советских, 
профсоюзных, комсомольских и дру
гих организаций.

Горячими аплодисментами встре
тили все присутствующие сообщение 
о присвоении звания Героя Социа
листического Труда обмотчице Том
ского завода «Сибэлектромотор» 
Ольге Осиповне Никифоровой за вы-
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в  результате торговых перегово
ров, которые были проведены в Де

ли, 14 марта заключено соглашение 
о товарообороте между СССР и Инди
ей на I9 6 0  год. Это соглашение 
предусматривает дальнейшее расши
рение объема и номенклатуры това
ров для взаимных поставок двух 
стран.

Советский Союз будет поставлять 
в Индию различное оборудование и 
машины, прокат черных и цветных 
металлов, удобрения, химикаты, бу
магу, целлюлозу, нефтепродукты и 
д;.У1 Ле товары.

Из Индии будет поставляться в 
СССР кожевенное сырье, шерсть, 
джут и джутовые изделия, чай, ра
стительные масла, пряности, шерстя
ные ткани и другие товары.

дающиеся заслуги в труде и особо 
плодотворную общественную дея
тельность. Высокая награда —  ор
ден Ленина и золотая медаль «Серп 
и Молот» вручены Ольге Осиповне в 
Кремле во время празднования 
50-летия Международного женского 
дня.

Высокие награды славным труже
ницам от имени Президиума Верхов
ного Совета СССР вручил депутат 
Верховного Совета СССР первый 
секретарь обкома КПСС И .'Т . Мар
ченко.

Награжденные сердечно благода
рят родную Коммунистическую 
партию, Советское правительство 
за высокую оценку их труда. Дояр
ка колхоза имени XXI съезда пар
тии Кожевнйковского района Евдо
кия Даниловна Корнева, принимая 
орден Ленина, заверяет, что она 
будет трудиться еще лучше на благо 
любимой Родины.

Награжденная орденом Трудового 
Красного Знамени рыбачка колхоза 
имени Свердлова Каргасокского рай
она Феония Павловна Батурина, вы
ражая сердечную благодарность за 
правительственную награду, обеща
ет не пожалеть сил для досрочного 
выполнения заданий семилетнего 
плана.

Взволнованно благодарит за вы
сокую награду —  орден Трудового 
Красного Знамени —  начальник уп
равления «Томскэнерго» Надежда 
Александровна Кочергцна.

—  Сегодняшний день, —  говорит 
она, —  торжественный, самый ра
достный день в моей жизни. Спасибо 
партии и правительству за большую 
награду. Великий Ленин хотел, что- 
6i.i наша Родина стала страной 
сплошной электрификации. Все силы 
и знания я отдам для осушествле- 
ния этой задачи.

Первый секретарь обкома КПСС 
И. Т. Марченко тепло поздравляет 
награжденных:

—  Дорогие товарищи! Централь
ный Комитет КПСС и Советское пра
вительство, —  говорит он, —  по 
достоинству оценили труд наших со
ветских женщин. В ознаменование 
50-летия Международного женского 
дня 253  славным труженицам при
своено звание Героя Социалистиче
ского Труда, свыше 10 тысяч жен
щин награждены орденами и медаля
ми СССР.

Позвольте горячо поздравить вас 
с награждением и вручением прави
тельственных наград, а также выра
зить уверенность в том, что вы бу
дете и впредь показывать пример в 
труде и активно участвовать в об
щественной работе. Позвольте поже
лать вам здоровья, успехов в труде 
и личного счастья в жизни.

Приветствие Н. С. Хрущева 
Комитету десяти 

по разоружению
Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев направил участни

кам Комитета десяти по разоружению, начинающего свою работу в Женеве, 
приветственное послание, в котором выражает глубокое убеждение, «что 
уже недалек тот день, когда исполнится вековая мечта человечества «  
мир будет жить без оружия и войн».

Желая комитету «успешной и плодотворной работы на благо народов», 
Н. С. Хрущев заявляет, что Советское правительство дало своему предста
вителю в комитете 'директивы всемерно способствовать его плодотворной 
работе и добиваться быстрейшей разработки договора о всеобщем и полном 
разоружении.

Председатель Совета Министров СССР выражает надежду, что и другие 
участники внесут свой вклад в дело практического решения проблемы все
общего и полного разоружения. Он подчеркивает, что Советское прави
тельство «готово внимательно рассмотреть все предложения, направленные
на достижение этой цели». (ТАСС).

f - '  „  ' ■' '
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Н овое  в  с е л ь с к о м  х о з я й с т в е
Опытные скоростные 

тракторы
СТАЛИНГРАД. 14  марта. (ТАСС). 

Со Сталинградского тракторного за
вода отправлены на Среднеазиатскую 
испытательную станцию министерст
ва сельского хозяйства СССР четыре 
опытных гусеничных трактора 
«Д Т -75 ». Они разработаны заводски
ми конструкторами под руководст
вом инженера М. А. Шарова. Маши
ны имеют девять скоростей, могут 
идти со скоростью до одиннадцати 
километров в час. на 300 килограм
мов легче известного трактора 
«Д Т -5 4 » . но значительно произво
дительнее его. Новые тракторы осна
щены 75-сильными двигателями 
харьковского завода «Серп и Мо
лот».

В ближайшее время сталинградцы 
отправят на испытания в различ
ные районы страны еще несколько 
партий гусеничных скоростных 
тракторов. Серийный выпуск их на
мечено начать с 1 961  года.
К зерну не прикоснется 

рука человека
КАРАГАНДА. 14 марта. (ТАСС). 

До ста тысяч пудов зерна будет по

ступать ежедневно из целинных хо
зяйств на Осакавовский заготови
тельный пункт в дни жртвы. Сейчас 
заканчивается сооружение нового 
элеватора мощностью 32 тысячи 
тонн. Сданы в эксплуатацию основ
ные сооружения. Здесь один диспет
чер с помощью автоматов сможет 
управлять всеми процессами прием
ки и переработки хлеба.

На этом крупнейшем заготовитель
ном пункте Центрального Казахста
на осуществлена комплексная меха
низация всех трудоемких процессов. 
К хлебу на всем пути от зерновых 
комбайнов до погрузки в вагоны не 
прикоснется рука человека.

Термическая обработка 
семян кукурузы

ХМЕЛЬНИЦКИЙ. 1 2  марта. 
(ТАСС). Специалисты и студенты 
Каменен-Подольского сельскохозяй
ственного техникума длительное 
время изучают влияние горячей во
ды на всхожесть семян кукурузы. 
Как показали опыты, термическая 
обработка ускоряет их всхожесть и 
повышает урожай кукурузы.
. Семена, подвергающиеся обработ

ке. заливают водой с тсдшературой 
9 8 — 100 градусов. Вместе с водой 
они охлаждаются, а затем высева
ются в почву.

На каждом гектаре, засеянном та
кими семенами, дополнительно полу
чено по 1 0 — 12 центнеров зерна.

Весной семена кукурузы, обрабо
танные горячей водой, будут посея
ны в некоторых колхозах области.
Трактор с кнопочным 

управлением
ХАРЬКОВ, 13  марта. (ТАСС). 

Опытный образец трактора, в кото
ром впервые в отечественном трак
торостроении вместо рычагов управ
ления применены электромагнитные 
муфты, сконструирован на Харьков
ском тракторном заводе. Машина 
управляется при помощи кнопок.

В тракторе, названном «Д Т -20В », 
использовано больше 80  процентов 
деталей и узлов серийного колесного 
трактора «Д Т -2 0 » . Благодаря этому 
можно легко наладить производство 
новой машины.

«Д Т -20В » предназначен для обра
ботки виноградников и механизации 
трудоемких работ в животноводстве.

« г . . .  '• ;

На каунасском турбинном заводе «Пергале» изготовлена первая i  
этом году паровая турбина. Она предназначена для лесхоза.

На снимке: новая турбина. У машины слесари Ионас Дамашяви. 
чюс (слева) и Эдвардас Зайкаускас. (Фотохроника Т А С С ),
Социалистические обезательстеа

к о л х о з н и к о в ,  с п е ц и а л и с т о в  
с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а  

К а р г а с о к с к о г о  р а й о н а  
н а  1 9 6 0  г о д

Т р у ж е н и к и  с е л ь с к о го  х о з я й 
с тв а  К а р га с о к с к о го  р айо на  

в 1960 г о д у  р еш и л и  пр о
д а т ь  г о с у д а р с т в у :
- - - - - - - - - - - - - - •

мяса— 990 тонн, 
июлола—3.700  тонн,
яиц - 1 7 0 тысяч штук

Они награждены медалью „За трудовую доблесть“

Ч

Ангелина Ивановна 
КУЗНЕЦОВА — 

заведующая учебной частью 
средней школы № 4 

города Кодпашево,

Валерия Петровна 
ЛАПИНА —

водитель трамвая, г. Томск.

Анастасия Трофимовна 
МИТРОФАНОВА — 

работница прачечной Томского 
треста коммунально-бытового 

обслуживания.

Зинаида Никифоровна 
ПОКАЗАНЬЕВА — 

заместитель заведующего отделом 
Тегульдетского райкома КПСС,

Валентина Денисовна 
ПРУДНИКОВА— 

этикетировщица спичечной 
фабрики «Сибирь»,

Мария Леонтьевна 
ХАЛФИНА — 

Заведующая Моряковской 
библиотекой Томского района.

Подсчитав свои возможности и резервы, мы, труженики сельского хозяйства Каргасокского района, берем на себя следующие социалистические обязательства на 1960 год: Продать государству мяса в целом по району 990 тонн, или на 30 процентов больше установленного плана, колхозы продадут государству 700 тонн мяса. Молока будет продано всего по району 3.700 тонн, в том числе колхозами и рыбоар- телями 3.220 тонн, яиц — 170 тысяч штук, в том числе колхозами 115 тысяч штук.Надоим в 1960 году по 1.700 килограммов молока от каждой коровы. Получим от каждой курицы-несушки по 80 яиц.Добьемся урожая зерновых культур не менее 1 0  центнеров, а картофеля , 1 2 0  центнеров с гектара.Увеличим поголовье лисома- ток в колхозах и рыбоартелях на 60 процентов по сравнению с 1959 годом и доведем его до 635 голов. В  пяти колхозах построим новые лисофермы.Передовые колхозы района и отдельные работники животноводства взяли более высокие обязательства по продуктивности животноводства.
Обязательства обсуждены и 

приняты на общих собраниях в 
колхозах и рыбоартелях.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru
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Соревнование районов

Колпашевцы вызывают 
на соревнование асиновцев

ВСТРЕЧА УЧЕНЫХ-ИСТОРИКОВ Стихи сибирснихНа научной конференции по истории Сибири и Дальнего Востока
W

с  большим подъемом вступили 
во второй год семилетки трудя
щиеся промышленных предприя
тий Колпашевского района. В ян
варе и феврале на предприятиях 
состоялись собрания. На них об
суждены итоги первого года семи
летки и взяты обязательства на 
1960  год. Большинство коллекти
вов решило план второго года се
милетки выполнить досрочно.

Коллектив Колпашевского рыбо
комбината, например, дал слово 
годовой план выполнить к 15 де
кабря и выпустить на 650  тысяч 
рублей сверхплановой продукции. 
Лесозагосговители Колпашевского 
леспромхоза комбината «Томлес» 
обязались дать сверх плана не ме
нее 5 тысяч кубометров леса.

Недавно состоялось городское 
собрание передовиков социалисти
ческого соревнования. Его участ
ники по поручению своих коллек
тивов приняли обязательства на 
второй год семилетки.

Рабочие, инженерно-техниче
ские работники и служащие про
мышленности, строительных ор
ганизаций и предприятий тран
спорта города Колпашево' и приго
родной зоны обязались выполнить 
план 1960  года по выпуску вало
вой продукции к 20  декабря и до 
конца года дать сверх плана 
15 тысяч кубометров леса, 7 ты
сяч кубометров пиломатериалов, 
выловить 8 0 0  центнеров рыбы и 
изготовить 100  тысяч банок рыб
ных и мясных консервов. По всем 
предприятиям будет выпущено 
сверх плана промышленной про
дукции не менее чем на 5 мил
лионов рублей.

Большое внимание уделено рас
ширению выпуска продукции из 
местного сырья предприятиями 
местной и кооперативной промыш
ленности. Решено в этом году из 
местного сырья произвести про
дукции на 2 9  миллионов рублей, 
значительно увеличив при этом 
выпуск пиломатериалов, кирпича, 
мебели, уксусно-кальциевого по
рошка, овощных маринадов, ва
ренья.

Колпашевские строители обязу
ются построить за год 10 тысяч 
квадратных метров жилья.

На основе дальнейшей механи
зации и совершенствования тех
нологии производства, внедрения 
опыта передовиков работники про
мышленности, строительства и 
транспорта решили выполнить 
план по росту производительности 
труда на 103 процента.

Намечены меры помощи колхо
зам района в выполнении реше
ний декабрьского Пленума ЦК 
КПСС.

Принимая 8ти обязательства, 
коллективы промышленных пред
приятий города и пригородной зо
ны Колпашево вызвали на со
циалистическое соревнование за 
досрочное выполнение плана вто
рого года семилетки работников 
промышленности города Асино.

Трудящиеся Колпашево хорошо 
понимают, что успешно выпол
нить высокие обязательства мож
но в том случае, если за них бу
дут бороться в каждом рабочем 
коллективе, если будут наиболее 
полно использоваться внутренние 
резервы на всех предприятиях.

А таких резервов немало. На 
них указывали участники собра
ния передовиков социалистиче
ского соревнования. На ряде 
предприятий неудовлетворителы-1 
но организован труд, плохо ис
пользуется техника, дз-за этого 
не выполняются установленные 
планы. Если в целом промышлен
ность города перевыполнила годо
вой план по выпуску валовой про
дукции, то леспромхоз областно
го управления местной промыш
ленности, лыжная фабрика, ар- 
те.чь «Путь культуры» не выпол
нили годовых планов и недодали 
государству продукции более чем 
на 3 миллиона рублей.

В леспромхозе облместпрома си
стематически простаивает полови
на тракторов и автомашин, в 
Усть-Чулымской сплавконторе ле
то простоял без дела мощный пла
вучий кран ПК-10, тогда как на 
многих рейдах не хватало погру
зочных средств. Плохо использу
ются деревообрабатывающие 
станки в горпромкомбинате. На 
многих предприятиях медленно 
механизируют и автоматизируют 
трудоемкие процессы, слабо рас
пространяют опыт передовиков.

В последнее время партийные 
организации улучшили руководст
во социалистическим соревнова
нием. Итоги его регулярно подво
дятся.

По итогам работы за каждый 
месяц на предприятиях проводят
ся общие собрания рабочих, на 
которых хозяйственные и проф
союзные руководители докладыва
ют о ходе выполнения принятых 
обязательств, отмечаются передо
вики, вскрываются новые резер
вы.

Итоги соревнования между 
предприятиями города ежемесячно 
появляются на специальном щите, 
установленном в центре города. 
В январе горком КПСС провел се
минар председателей и членов ко
миссий партийного контроля, в 
феврале —  совещание рационали
заторов и изобретателей. Этот 
большой актив —  первейшие 
помощники городской партийной 
организации в борьбе за выполне
ние принятых обязательств.

Соревнование с промышленны
ми коллективами города Асино за 
досрочное выполнение плана вто
рого года семилетки поможет нам 
полнее мобилизовать внутренние 
резервы, перенять передовой опыт 
у соседей, быстрее взять наме
ченные нами рубежи.

П. НОСТЫРЕВ, 
секретарь Колпашевского

горкома КПСС.
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в  президиуме конференции. Председательствует профессор А. П. Бунтин.

15 марта утром на научной 
конференции начались заседания 
подсекций. Они проходят в Доме 
ученых.

Первым на подсекции истории 
Октябрьской социалистической 
революции и гражданской войны 
выступил кандидат исторических 
наук М. М. Шорников (Новоси
бирск), осветивший в своем док
ладе вопрос о руководстве Цент^ 
рального Комитета партии борьбой 
трудящихся Сибири за установле
ние Советской власти.

Преподаватель Томского госу
дарственного университета, кан
дидат исторических наук Д. М. 
Зольников выступил с докладом 
«Состояние и задачи изучения ис
тории рабочего движения в Сиби
ри в 1917 году».

Деятельность большевиков Ал
тая в период подготовки и прове
дения Великой Октябрьской рево
люции была показана в докладе 
кандидата исторических наук 
Д. В. Клушина (Барнаул).

Работник Дальневосточного фи
лиала Сибирского отделения Ака
демии наук СССР кандидат исто
рических наук А. И. Крушанов 
доложил о ряде особенностей пар
тийного и советского строительст
ва на Дальнем Востоке в 1 9 1 7 —  
1920  годах.

Кандидат исторических наук 
Л. И. Беликова (Владивосток) ос
тановилась на некоторых вопросах 
работы партийной организации 
Приморья в 1 9 1 7 — 1922 годах.

На утреннем же заседании под
секции выступил представитель 
журнала «Вопросы истории 
КПСС» В. М. Шапко, рассказав
ший о планах редколлегии этого 
журнала.

Работа подсекции истории со
циалистического строительства 
началась докладом кандидата ис
торических наук- В. Е. Паплика,

проанализирова в ш е г о 
деятельность Сибирского 
революционного комите
та. Затем выступил кан
дидат исторических наук 
Б. М. Митупов, работник 
Бурятского комплексного 
научно -  исследователь
ского института, доло
живший результаты ис
следования об образова
нии Бурятской партий
ной организации.

Заведующий кафедрой 
истории КПСС Томского 
университета, кандидат 
исторических наук В. С.
Флеров сделал доклад 
«Из истории борьбы за 
Советскую власть на 
Дальнем Востоке».

Выступление кандида
та исторических наук 
В. М. Савостенко (Аба
кан) было посвящено 
вопросам борьбы Комму
нистической партии за 
подготовку постоянных 
квалифициро в а н н ы  х 
кадров рабочих на Во
стоке страны в 1 9 2 8 —■
1932  годах.

Кандидат историче
ских наук И. Ф. Лив
шиц (Томский политехнический 
институт) охарактеризовал роль 
рабочих в коллективизации сель
ского хозяйства Сибири.

На вечерних заседаниях под
секций началось обсуждение за
слушанных докладов, а также вы
ступления участников конферен
ции с отдельными научными сооб
щениями.

поэтов
о В. И. Ленине

Иван ИСТОМИН.

Дорогой
Ленмна

Мы, ненцы, любим свой Ямал,— 
Но не ему хвалы поток.
Тебе, Великому, — ты снял 
Оковы рабства с наших ног. 
Горн для нас полярным днем, 
Сияньем Севера светись! —
Мы рядом с русскими идем 
Твоей дорогой в коммунизм!Перевод с ненецкого И . Измайловского.
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На снимке— участники конференции (слева направо): Ю. А. Поляков, канди
дат исторических наук, заведующий отделом Института истории Академии наук- 
СССР; Г. Е. Рейхберг, кандидат исторических наук, старший научный сотрудник 
Института истории Академии наук СССР; И. М. Разгон, профессор, заведующий 
кафедрой истории СССР Томского университета; И. И. Матвеенков, профессор, 
председатель постоянной комиссии по общественным наукам Сибирского отделе
ния Академии наук СССР; П. Т. Хаптаев, кандидат исторических наук, заведую
щий отделом истории Бурятского комплексного научно-исследовательского ин
ститута Сибирского отделения Академии наук СССР. Фото Ф . Хитриневича.

Ф. чиспияков.

АРГЫШ *) 
ЛЕНИН

Ненавистные были века,
Пили кровь и пот бедняка.
Если б горе собрать людское, 
Потекло бы оно рекою.
Жил народ в нищете, в обиде; 
Наши слезы Ленин увидел. 
Слышал Ленин народный стон, 
Встал на нашу защиту он.
Против баев и богачей 
Он боролся, не спал ночей.
Он трудился за всех за нас.
Он покоя не знал на час.
Вывел нас из нужды, из тьмы, 
В Октябре победили мы.
И дорога его светла —
Прямо к счастью нас привела. 
Аргыш Ленин могучий угас — 
Слово Ленина есть у нас,
Наш любимый Ленин угас — 
Сердце Ленина бьется в нас! Перевод с шорского А . Смердова.*) Аргыш — товарищ.

Продукты 
животноводства—  

государству
Успешно выполняют принятые 

обязательства по продаже продуктов 
животноводства трудящиеся У сть- 
Чулымского сельского Совета Молча- 
новского района. Обязательство по 
продаже мяса в первом квартале 
они выполнили на 137 процентов, 
по продаже молока —  на 125 про
центов.

Трудящиеся поселка Могочино бо
лее чем в два раза перевыполнили 
свое обязательство по продаже мяса 
государству.

К. МУКОМОЛОВ.

НЕОТЛОЖНОЕ ДЕЛО

Семинар :>кивотноводов
Новоселов, ВаженинИнспекция по сельскому хозяйст

ву Еожевниковского района провела 
семинар заведующих колхозными 
молочнотоварными фермами

Перед участниками семинара вы
ступили специалисты сельского хо
зяйства района тт. Кунгуров, По

кровский 
другие.

Затем животноводы побывали на 
фермах колхоза имени Калинина, 
где ознакомились с работой по улуч
шению породности коров, с техникой 
раздоя, двухфляжного доения ко
ров.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

«В  ГОРПРОМТОРГЕ СОГЛАСНЫ, НО...».
тов. Грипас, для детского универ
мага передается другое, более 
подходящее помещение — на. про
спекте имени Ленина. Сейчас ве
дутся подготовительные работы к 
открытию магазина.

■ Под таким заголовком в № 42 
нашей газеты была опубликована 
корреспонденция: критиковались
недостатки в организации торгов
ли детскими товарами в Томске.

Как нам сообщил заместитель 
директора Томского гррпромторга

Об утверждении унастковых избиоательных комиссий по выборам 
в областной Совет депутатов трудищихси по Томскому 

городскому избирательному округу i  8
•к

Решение №  140 
исполнительного 

комитета Томского 
городского Совета 

депутатов трудящихся
г. Томск. 12 марта I960 г.

★Н а основании статей 74 и 75 «Положения о выборах в краевые, областные, окружные, районные, городские, сельские и поселковые Советы депутатов грудящихся Р С Ф С Р »исполнительный комитет решил:Утвердить участковые избирательные комиссии по выборам в областной Совет депутатов трудящихся в составе следующих представителей общественных организаций и обществ трудящихся:
и з б и р а т е л ь н ы й  УЧАСТОК №  25Председатель избирательной комиссии Торопов Алексей Иванович — от коллектива рабочих и служащих вагонного депо станции Томск-П.SaMecTHTej» председателя избирательной 1ГОМИССИИ Пим'оненко Андрей Иванович — от коллектива рабочих и служащих вагонного депо станции Томсн-П.Секретарь избирательной комиссии Щепетина Ольга Ивановна — от коллектива рабочих и служащих вагонногЬ депо станции Томск-И.
Члены избирательной комиссии:
Шалагина Нина Потаповна — от профсоюзной организации вагонного депо станции Томск-И.
Девятериков Виталий Ильич —

от первичной коммунистической организации вагонного депо станции Томск-П.
Васюкова Анна Николаевна —  от коллектива работников детского сада №  17 станции Томск-П.
Дмитриев Константин Александрович ■— от коллектива рабочих и служащ их вагонного депо станции Томск-П.
Алиткин Виктор Александрович —  от первичной организации В Л К С М  вагонного депо станции Томск-И.Нефедова Екатерина Ивановна— от коллектива железнодорожной школы №  43 станции Томск-П.
Внушинский Александр Лукич— от коллектива работников станции 

Томск-П.
Бегункова Лидия Иосифовна — от коллектива рабочих и служащих материального склада станции Томск-И.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК 
№ 26Председатель избирательной комиссии Чесноков Александр Павлович —  от первичной коммунистической организации 6 -й дистанции пути.Заместитель председателя избирательной комиссии Шинкоренко Тамара Леонтьевна —  от коллектива работников линейного орса.Секретарь избирательной комиссии Левченко Галина Александровна — от коллектива работников орса.

Члены избирательной комиссии:
Черченко Лариса Васильевна — от первичной организации В Л К С М  нодорожной больницы, о-и дистанции пути станции Томск-П.
Клаус Андрей Андреевич — от первичной коммунистической организации Дорстроя и домоуправле-

' ния №  6  станции Томск-П.
Потапова Татьяна Игнатьевна •— от коллектива работников железнодорожной ' больницы станцииТомск-П.
Писаренко Николай Никифорович —  от коллектива рабочих и служащих кондукторского резерва станции Томск-11.

Алифанова Мария Яковлевна ■— от коллектива работников железнодорожной больницы станцииТомск-П.
Бондюгова Надежда Федоровна— от коллектива рабочих и служащих 6 -й дистанции пути.
Губская Мария Владимировна — от коллектива рабочих и служащих 6 -й дистанции пути.
Черепенникова Лидия Александровна — от коллектива рабочих и служащих 6 -й дистанции пути.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК 
№ 27Председатель избирательной комиссии Тузов Михаил Николаевич—  от коллектива работников железнодорожной больницы.Заместитель председателя избирательной комиссии Болохов Николай Никитич —  от первичной коммунистической организации железнодорожной больницы.Секретарь избирательной комиссии Родюкевич Тамара Мироновна — от профсоюзной организации железнодорожной больницы.

Члены избирательной' комиссии:
Евтюшкина Мария Александровна —  от коллектива работников железнодорожной больницы.
Кондакова Таисья Григорьевна— от коллектива работников желез-

ИЗБИРАТЕЛЬНЫИ УЧАСТОК 
№ 28Председатель избирательной комиссии Матуленко Анатолий А да

мович '— от первичной коммунистической организации железнодорожного техникума.Заместитель председателя избирательной комиссии Смоляков Иван Андреевич —  от профсоюзной организации железнодорожного техникума.Секретарь избирательной комиссии Алексейченко Мария Васильевна —  от профсоюзной организации железнодорожного техникума.
Члены избирательной комиссии:
Ганебная Галина Петровна —  от профсоюзной организации железнодорожного техникума.
Епанчннцева Лидия Павловна — от первичной коммунистической организации железнодорожного техникума.
Борисов Павел Иванович —  от коллектива преподавателей, рабочих и служащ их железнодорожного техникума.
Шульгин Виктор Антонович — от коллектива преподавателей, рабочих и служащих железнодорожного техникума.
Шахова Анна Гурьяновна —  от коллектива обслуживающего персонала железнодорожного техникума.
Швецова Екатерина Петровна — от первичной коммунистической организации железнодорожного техникума.
Костикова Галина Георгиевна — от коллектива преподавателей, рабочих и служащ их железнодорожного техникума.
Долгов Геннадий Акимович — от первичной организации В Л К С М  ■ л«елезнодорожного техникума.

Заместитель председателя 
Томского горисполкома 

И. ЯВОРСКИИ.
За секретаря горисполкома, 

член исполкома 
Н. ФУРСЕНКО,

Работникам кирпичных заводов 
iN” 10 и № 3 в Томске за семилетие 
предстоит значительно увеличить 
производственные мощности пред
приятий. Например, в 1961 году 
кирпичный завод №  3 будет иметь 
производственную мощность для 
выпуска 4 0  миллионов кирпичей в 
год. Если учесть еще и производст
во кирпичных вибрированных па
нелей, выпуск которых намечается 
освоить к этому же_ сроку, то годо
вая производственная мощность за
вода достигнет 44 миллионов штук 
условного кирпича в год.

Как же обстоит дело с сырьевой 
базой для завода? В настоящее вре
мя месторождение глины, на кото
ром базировалось предприятие, пол
ностью отработано. Для завода кол
лектив нерудной партии Томской 
комплексной .экспедиции подготовил 
новое месторождение. Оно разведано 
по заявке облместпрома из расчета 
годовой производственной мощности 
предприятия в 30 миллионов кирпи
чей на 25  лет.

Сейчас оказывается, что место
рождение будут эксплуатировать 
два , завода, общая производствен
ная мощность которых к 1961 году 
ориентировочно достигнет 75 мил
лионов штук условного кирпича в 
год. Исходя из годового потребле
ния заводами сырья, запасов место
рождения для них хватит всего на

О сырьевой базе 
для кирпичных 

заводов

-  7 лет. А если учесть еще потери 
■при добыче, достигающие иногда 20 
процентов, и- исключить площади, 
которые по каким-либо причинам 
отрабатываться не будут, то нового 
месторол:дения хватит едва ли боль- 
ще чем на пять лет.

Бывают случаи организации 
предприятия вообще без подготов
ленной сырьевой базы. Например, 
на кирпичном заводе № 3 заканчи
вается строительство роликового це
ха, а сырьевой базы для него нет. 
Месторождение «Том ск-П », сырье 
которого хотели использовать для 
изготовления роликов, имеет сырье 
низкого качества и едва ли будет 
рентабельным для разработки.

Немногим лучше состояние сырь
евой базы д.чя производства кирпича 
в районах нашей области. Рост про
мышленного и жилищного строи
тельства в Зырянском, Тегульдет- 
ском, Верхне-Кетском и других рай
онах потребует значительно увели
чить производственные мощности

имеющихся там полукустарных кир
пичных заводов. Они сейчас не по
крывают потребности в кирпиче и 
на 2 5 — 30 процентов. Эти заводы 
выпускают ориентировочно миллион 
кирпичей в год. Необходимо же вы
пускать не менее 5— 7 миллионов в 
год.

Если Томский облместпром при-* 
мет решение о переоборудовании 
действующих в настоящее время за
водов, доведении их производствен
ных мощностей до цифры, указанной 
выше, то ни одно из этих пред
приятий не сможет проработать бо^ 
лее 2 — 3 лет. Не только капитально 
подготовленных, но и вообще сырь
евых баз у них не будет. А, напри
мер, Мопчановскйй кирпичный завод 
уже сегодня не имеет сырьевой ба
зы.

Чтобы удовлетворить потреб
ности в кирпиче, необходимо ре
конструировать в районах обла
сти кирпичные заводы и довести их 
производственные мощности хотя 
бы до 5 миллионов штук кирпича в 
год. Надо своевременно подготовить 
сырьевую базу, обеспечивающую та
кие мощности. Надо готовить ба
зы для кирпичных заводов № 3, 
К» 10 и других в г. Томске.

А. ЖМАЕВ, 
старший геолог Томской 
комплексной экспедиции.

Проблема мебельного гарнитура 
и... обыкновенной табуретки

с  каждым годом возрастает спрос 
томичей на добротную, красивую ме
бель. Стремясь удовлетворить по
требность населения, наша промыш
ленность увеличивает выпуск ме
бели.

Но, несмотря на это, работники 
магазинов часто сльппат от трудя
щихся жалобы на то, что в г. Томске 
трудно купить необходимую мебель, 
особенно стильные гарнитуры. Не 
найдешь в продаже также и деше
вую кухонную мебель; столы, табу
ретки и другую простую мебель. Как 
показала проверка, эти жалобы по
купателей справедливы.

Виновниками такого положения 
являются как предприятия, выпу
скающие мебель, так и торгующие и 
планирующие органы. Возьмем, к 
примеру, самую крупную мебельную 
фабрику «Краснодеревец» Томского 
облместпрома. Ей в 1959  году пла
нировалось выпустить 8 видов из
делий: шифоньеры двух размеров.

книжные шкафы, письменные столы 
с одной и двумя тумбами, тумбочки 
под телевизоры и обеденные раз
движные столы.

Но фабрика «Краснодеревец» с 
переходом на поточный метод запу
скает в производство одновременно 
всего 2 —  3 вида изделий. После 
этого переходят к следующим и т. д. 
Поэтому в продаже вы можете 
встретить одновременно только, на
пример, шифоньеры или столы, 
Эта мебель через торговую сеть ре
ализуется сразу. Но если покупа
тель захочет купить себе гарнитур 
одного стиля, то подобрать его он не 
сможет: на это ему пришлось бы 
потратить целый год, так как бу
феты, например, выпускаются в 
первом квартале, а столы этого сти
ля —  в четвертом. Работники мага
зинов заниматься подборкой гарни
турной мебели не хотят.

В г. Томске открыто три специа
лизированных мебельных магазина, 
из них два Томского горпромторга, 
один —  универмага. Помещения

каменные, с паровым отоплением. 
В магазинах равномерная устойчи
вая температура и влажность возду
ха. Но площади магазинов малы, и 
при них нет помещений для ком
плектования гарнитуров мебели. 
Если эти магазины расширить, то 
торговля мебелью улучшится.

Плохо и то, что в ряде случаев 
мебелью торгуют в неприспособлен
ных помещениях, например, в хо
лодных ларьках на центральном ба
заре и по проспекту имени Фрунзе, 
по улице Герцена, на вещевом рын
ке и во многих других ларьках и 
магазинах.

Для пользы дела следует упоря
дочить торговлю мебелью, сосредото
чить ее в специально приспособлен
ных для этих целей магазинах, пре
кратить продажу высокоценной фа
нерованной мебели в ларьках и дру
гих неприспособленных помещениях, 
лучше организовать рекламу.

К. СКОРОХВАТОВ, 
депутат Томского горсовета.
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Затишье вместо наступления
в  первом году семилетки колхоз 

имени Ленина Бакчавекого района 
не споавился со своими обязательст
вами. По свавнению с 1 958  годом 
надой молока на корову был сни
жен на 407 килогваммов. Из-за пло
хого ухода и неправильного кормле
ния на фермах допущен большой 
падеж скота. Колхоз остался в боль
шом ДО.ТГУ у государства по прода
же мяса, молока, яиц, шерсти.

Обсуждая решения декабрьского 
Пленума ЦК КПСС, колхозники ре
шили покончить с отставанием и
взяли обязательство произвести в
1960  году 1 .151  центнер мяса, уве
личив продажу его государству в 
2 ,8  раза по сравнению с 1959  го
дом. Птичницы колхоза стали бо
роться за 100 яиц на курицу-не- 
сушку, чабаны —  за настриг 2,1 
килограмма шерсти на овцу.

Со времени принятия обязатель
ства прошло два месяца. Однако в 
колхозе мало что сделано для его 
выполнения. Селькоровская бригада 
побывала на всех фермах колхоза, 
побеседовала со многими работника
ми.

ФОРМЫ РАДИ
...Свиноводческая ферма колхоза. 

В помещении —  густой туман. Под 
ногами хлюпает вода, сыро в клет
ках, на полатях у  поросят. Кругом 
грязь.

От постоянного пребывания в сы
ром холодном помещении часть 
свиней болеет простудными заболе
ваниями. В ОТКОРМОЧНОЙ группе сви
нарки тон. Петровой «обезнолсили» 
12 подсвинков. Особенно пагубно 
влияет СЫРОСТЬ на молодняк. По
росята на ферме растут плохо, боле
ют пахитом.

Не так трудно ликвидировать сы
рость в свинарнике. В колхозе до
статочно соломы, есть льняная кост
ра, но подстилка для свиней подво
зится нерегулярно.

В свинарнике неправильная вен
тиляция. На это не раз указывали 
правлению колхозники и специали
сты сельского хозяйства. Чтобы ис
править вентиляцию, не требуется 
больших затрат, но у  председателя 
колхоза тов. Мукоиолова и заведую
щего свинофермой тов. Рогова не 
доходят до этого руки.

Передовые методы труда внедря
ются ради формы. На бесклеточное 
содержание переведены только ра
зовые свиноматки и часть откормоч
ников. Остальных свиней по-прежне
му кормят сырыми кормами.

Свинарка тов. Петрова ухаживает 
за 180 откормочниками. Из них на 
бесстаночное содержание переведено 
только 133 . 47 свиней содержатся 
в клетках, по 4 — 5 в каждой. Чтобы 
перевести этих свиней на бескле
точное содержание, нужно устано
вить 4 самокормушки, а их никак 
не могут изготовить.

Правление пренебрегает органи
зацией группо'вого содержания по-

Проверяем. фермЫ колхоза 
имени Ленина Ьакчарского

района
росят. Ухаживают за ними те же 
свинарки, что и за свиноматками.

На ферме по-прежнему трудится 
много людей.

Корма на ферму подвозятся с пе
ребоями. Рапион животных беден. 
Например, откормочники получают

47 телят, из них на ферму поставле
но лишь неско.тько голов.

В прошлую зимовку в колхозе из- 
за плохого ухода и плохого кормле
ния за несколько месяцев пало 173 
овцы. Но это не встревожило правле
ние. Корма на овцеводческую ферму

в день 1 килограмм муки, 500  ■ и в этом году доставляются с пере- 
граммов о-вса и 2 — 3 килограмма | боями.
силоса. Рапион можно пополнить за i Сейчас на Ферме массовый окот, 
счет сенной муки, льняных отходов Теплого родильного отделения здесь 
и других дешевых кормов. На ферме | jjg оборудовано. Поэтому, чтобы не 
имеется сенная мельница, но она не i заморозить новорожденных ягнят, за
используется.

Плохо поставлена массово-поли
тическая работа среди работников 
свиноводства. Агитатор за фермой 
не закреплен. Беседы, читки газет и 
журналов со свинарками и ездовы
ми никто не проводит. Итоги сорев
нования здесь не подводятся, и сви
нарки не знают результатов своего 
труда по нескольку месяцев.

КОРМОВ много,
А СКОТ ГОЛОДАЕТ

В прошлом году в колхозе надоено 
1 .527  килогваммов молока на коро
ву. Нынче работники молочнотовар
ной фермы взяли обязательство по
лучить по 2 тысячи килсграммов. 
Однако за два прошедших месяца 
молока надоено на 19 килограммов 
меньше, чем за это же время в 
прошлом году.

Отставание по надоям молока —  
результат бесхозяйственности. Ле
том минувшего года пастьба дойного 
стада в колхозе была организована 
очень плохо, «зеленый конвейер» 
не применялся. Доярки менялись по 
нескольку ваз в месяц. Все это при
вело к истощению животных. Чтобы 
поднять продуктивность животных, 
нужно было с первых же дней зимов
ки организовать обильное кормление.

Грубых и сочных кормов в кол
хозе достаточно, рацион утвержден 
такой: каждая корова должна
ежедневно получать 2 5 — 30 кило
гваммов силоса. 3 килограмма сена, 
6 килогваммов соломы и на каждый 
надоенный литр молока —  по 200 
граммов концентратов. Но рацио'Н 
этот только на бумаге. Коров си
стематически недокармливают. Пз- 
за плохой организации труда возчи
ков, их нерасторопности на ферме 
не хватает то силоса, то сена и со
ломы. Особенно плохо обеспечива
ются животные грубыми кормами. 
Соломы подвозят в 2 — 3 раза мень
ше, чем положено, а сена зачастую 
коровы не видят по два —  три дня. 
Вот почему за январь и февраль 
получено только по 155 килограм
мов молока на корову.

Неудовлетворительно ведет кол
хоз закупку телят у  населения. На 
1 марта было законтрактовано всего

скотом нужно следить особенно вни
мательно. Между тем, старший ча
бан колхоза тов. Шадрин не может 
этого делать, так как он вынужден 
ежедневно ездить за кормами для 
фермы: правление колхоза не выде
ляет постоянного возчика кормов.

Забыли здесь и о витаминной под
кормке овец. Уже месяц овцам и яг
нятам не выпаивается хвойный на
стой. Результат всех этих упущений 
—  падеж ягнят.

Плохо выполняется в сельхозарте
ли и обязательство по увеличению 
настрига шерсти. Правление колхоза 
внедряет зимнюю стрижку овец, но 
с начала зимовки острижено только 
25 овец. А ведь их более 400 !

Очень низка в колхозе продуктив
ность птицы. От 1 .200  несушек со
бирают в лень только 4 0 — 60 яиц. 
За два м е с т а  получено по 4 яйца 
на несушку. Причина опять-таки в I 
неправильном срдержании и кормле
нии птипы.

В птичнике большая скученность. 
Глубокая, подстилка не применяется, 
в помещении сыро и грязно.

Беден и рацион кормления кур. В 
нем преобладает мерзлое зерно, сме
шанное со снегом. У кур начался 
авитаминоз. Чтобы спасти.пгиц, нуж
ны рыбий жир и витамины. Но их от
пускается очень мало, и птичницы 
не в состоянии подкармливать всех 
больных куриц.

Правление колхоза не заботится о 
внедрении в практику опыта криво- 
шеинских птичниц. Очень плохо ос
вещен птичник. Электрических лам
почек в помещении не хватает, и 
свет от них так слаб, что в птичнике 
всегда царит полумрак.

Положение, которое сейчас созда
лось на всех животноводческих фер
мах колхоза имени Ленина, тревож
но. Правление колхоза и его пред
седатель тов. Мукомолов вместо то
го, чтобы по-боевому взяться за ор
ганизацию выполнения обязательств, 
допустили вредную передышку.

Если так будет продолжаться и 
дальше, колхоз может «булькнуть» 
со своими обязательствами. Мы счи
таем: необходимо ход выполнения 
обязательств обсудить на общем кол
хозном собрании, чтобы наметить 
конкретные меры для ликвидации от
ставания.

Рейдовая бригада газеты «Красное 
Знамя»:

Н. МАЗУР. В. КАСАТКИНА, 
Э. ЗИРО —  доярки; В. СЕМЕНО
ВА —  помощник чабана: Л. ХО- 
ШАБОВА, А. ГЕОРГИСОВА —  
птичницы: Т. КИЛИН —  предсе
датель Бакчарсного сельского Со
вета; А. КАРАТАЕВ —  наш соб. 
норр. I

ш
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Н а нижнем складе «Усть-Лай» Лайского леспромхоза с большим подъемом трудится во втором году семилетки комплексная бригада Сергея Филипповича Всяких. Этот коллектив регулярно добивается высоких результатов. В общем успехе бригады немалая заслуга принадлежит раскряжевщику леса Георгию Рус- иаку. Он выполняет сменные задания на 130— 150 процентов.На снимке: электропильщик Георгий Рус- нак. Фото в. Коршунова.
☆

Письма в редакцию
ССЫЛАЯСЬ 
ДРУГ НА ДРУГА...

На берегу реки Чулым, в шести 
километрах от Батурине Асиновско- 
го района, находится деревня Ком
мунарка. В ней 150 жителей. Но о 
их бытовых нуждах никто не забо
тится. В деве,вне нет электрическо
го света, радио, не доставляют сю
да и кинофильмы. Из-за поломки пе
чи в пекарне не пекли хлеб.

В деревне есть магазин, но в нем 
продают в основном водку.

В деревню приезжают руководите
ли поселкового Совета, бывают то
варищи и из райцентра, но они толь
ко успокаивают нас обещаниями.

Директор Лайского леспромхоза 
тов. Баюкин, ссылаясь на то, что у 
нас живет мало лесозаготовителей, 
не помогает нам. Председателе арте
ли «Победа» тов. Смирнов ссылается 
на леспромхоз.

B. ЧУРИЛОВ, 
наблюдатель водомерного поста

Коммунарка.
C. УРЮПИН, 

депутат Батуринского посел
кового Совета.

И. ЧУРИЛОВ, 
бригадир артели «Победа».

ПОЖАРА НЕ БЫЛО, НО...

;1 :

По Зырянскому районуШ Е Ф Ы  — К О Л Х О З УКоллектив 'Томского электролампового завода шефствует над колхозом имени Сталина Зырянского района. В  начале марта директор предприятия тов. Иванов, секретарь партбюро тов. Емельянов побывали в колхозе.Ш ефы  помогают в механизации колхозного производства. Будет оказана помощь колхозу в сооружении нового коровника. На период весеннего сева шефы обязались оборудовать передвижную ремонтную мастерскую.В Международный женский день доярки сельхозартели тт. Русинова. Кузнецова, свинарка тов. Щедрина побывали в гостях на заводе. Им был оказан радушный прием и вручены подарки.
Р а б о т а е т

И С К У С С Т В Е Н Н О Е

1 2  марта по просьбе колхозников к ним выехал коллектив художественной самодеятельности электролампового завода.П О П О Л Н Я Е Т С Я  М А Ш И Н Н Ы Й  П А Р К  К О Л Х О З О ВС  каждым годом колхозы Зырянского района приобретают все больше новой сельскохозяйственной техники. Так, например, Громышевская Р Т С  в январе и феврале продала артелям новых машин на 326.900 рублей.Во втором году семилетки машинный парк колхоза « Р ассвет» пополнился тремя пропашниками, трактором Д Т-54, погрузчиком, бензовозом, бульдозерной лопатой. Закуплены также новые почвообрабатывающие орудия.О Н И  Б У Д У Т  М Е Х А Н И З А Т О Р А М ИВ Громышевской Р Т С  работают четырехмесячные курсы трактористов.Будущие механизаторы проходят практику в комплексной

бригаде знатного кукурузовода области М . В . Сашина. Здесь они изучают прицепные машины.На территории Громышевской Р Т С  изучают тракторы и слесарное дело 18 девятиклассников Зырянской средней школы. В Ы С О К А ЯП Р А В И Т Е Л Ь С Т В Е Н Н А ЯН А Г Р А Д АНина Измайловна Рябцева— колхозница сельхозартели имени Ленина. Немало труда вложила она в укрепление общественного хозяйства. Нина Йз- майловна —  замечательная мать. Она воспитала 10 детей.Указом Президиума Верховного Совета С С С Р  Н . И . Ряб- цевой присвоено почетное звание «Мать-героиня». Недавно Пине Измайловне был вручен орден. Односельчане тепло поздравили награжденную.—  Я  от души благодарю нашу партию и родное правительство за заботу о нас, советских женщинах, — сказала Н . И . Рябцева.

Эта ночь была неспокойной. Н а улице разыгрался ветер. Окна жилого корпуса № 601 подшипникового завода осветил сноп искр.—  ПожарГ —• закричал кто- то.Ветер порвал провода, и оголенные обрывки их били по углу дома, осыпая его искрами. Пожар мог вспыхнуть с минуту на минуту.— Есть же телефон, ■— обрадовались жильцы. — Позвоним в высоковольтное отделение завода.— Мы не имеем права вмешиваться в городские электролинии, — ответил дежурный.— Но поймите, может загореться дом.— Знаем, но отключить не можем.Жильцы обращаются к дежурному гор- электросетей.—  Понимаю, но ничего сделать не могу,— ответил он. — У  нас нет машины.Сообщают пожарной охране завода. Тоже отказ.Звонят в городскую пожарную охрану.—  Д а. пожар может быть, — подтверждает дежурный.— Тогда мы приедем, а сейчас помочь не можем.Телефонные звонки будят начальника электроцеха завода Ваню- хина, заместителя начальника пожарной охраны Лобастова. Первый дает указание рабочему высоковольтного хозяйства подобрать оборванные провода, второй сам прибегает в корпус и вместе с нами ищет спасения в телефонном перезвоне.—  Алло, городская пожарная охрана, заставьте работников горэлектросетей выехать сюда.—  Сейчас позвоним,—- отвечают ему. — А  вы будьте начеку, мобилизуйтесь.

Только через три часа работники заводского высоковольтного хозяйства получили разрешение от работников горэлектросетей пойти на трансформатор и отключить линию. А  когда это было сделано, представители горсетей нашли, наконец, свою машину и приехали на место аварии.— При такой оперативности вы первые пособники пожара, — сказали им жильцы.Д . Г Р О И С М А Н , редактор многотиражной газеты подшипникового завода.
Фотоконкурс 
„Семилетка 
в действии"Управление культуры Томского облисполкома и редакция газеты «Красное Знамя» проводят областной фотоконкурс «Семилетка в действии».В  конкурсе могут участвовать фотолюбители, фотографы-профессионалы, фотокружки домов куль- '*'УРЬ1 , домов пионеров, предприятий, учебных заведений, учреждений.Снимки и фотоочерки, представленные на конкурс, должны показывать, как трудящиеся области борются за выполнение семилетнего плана.Снимки должны быть представ, лены двумя отпечатками размером не менее 9 X 1 2  сантиметров, с кратким пояснительным текстом и основными сведениями о фотогра. фе или фотокружке.Лучшие фотоснимки и фото, очерки будут опубликованы в печати, экспонированы на областной фотовыставке «Семилетка в действии» и отмечены дипломами и премиями.Конкурс продлится до 15 июня 1960 года. Фотоснимки посылать по адресу: г. Томск, редакция газеты «Красное Знамя», с надписью на конверте: «Н а фотоконкурс «Семилетка в действии».

С Е Р Д Ц Е ...
ным создать аппараты и прибо
ры, с помощью которых можно 
наблюдать тончайшие изменения 
в органах и тканях человека. 
Широкое развитие автоматики,
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Над операцицрным столом 
склонились люди в белых хала
тах. Все внимательно следят за 
каждым движением хирурга.

—  Аппарсят подключен. Начи
найте пара.члельное искусствен
ное кровообращение, —  говорит 
хирург.

Заработал мотор. Кровь из ап
парата искусственного кровооб
ращения начинает поступать в 
организм.

—  Сердце отключено, увели
чивайте циркуляцию крови...

С помощью многих приборов, 
установленных у операционного 
стола, врачи тщательно следят 
за срстоянием оперируемого. 
Идет операция на сердце.

Операции на сердце немысли
мы без специальной аппаратуры 
и инструментария. Высокий на
учно-технический прогресс Б 
стране позволил советским уче-

" " в
электроники, телемеханики во
оружает медиков самыми совре
менными средствами предупреж
дения, распознавания и лечения 
заболеваний.

За последнее десятилетие хи
рурги многих стран все чаще 
оперируют на сердце. Все они 
долгие годы мечтали о возможно
сти операций на «сухом » — обес
кровленном и выключенном серд
це.

Более тридцати лет назад бы
ла выдвинута идея искусственно
го кровообращения. Впервые 
советский ученый С. С. Брю- 
хоненко создал «механиче
ское сердце» для оживления ор- . 
ганизма. В последние годы эта 
проблема разрабатывалась кол
лективом Московского института 
инструментальной хирургической 
аппаратуры и инструментов.

Инженеры, физиологи и врачи

работали над созданием надежного аппарата для искусственного кровообращения. Qh предназначался для отключения сердца и легких во время внутрисердеч- ных операций и для восстановления работы этих органов при наступлении клинической смерти.
Такой аппарат был создан.
Аппарат искусственного кро

вообращения в прошлом году 
приобрела Томская госпитальная 
хирургическая клиника медицин
ского института. Для знакомства 
с принципом его работы в мос
ковский институт была команди
рована доцент Елена Михайловна 
Масюкова. Возвратившись, 
возглавила бригаду эксперимен 
таторов.

Этот аппарат позволяет 
время операции отключить серд
це. Венозная, насыщенная угле
кислотой, кровь поступает в ис
кусственные легкие. Здесь она 
получает кислород и становится 
артериальной. Свежая кровь из 
другой части аппарата (искусст
венное сердце) нагнетается во все 
артерии тела, поддерживая 
жизнь.'

Пз физиологии известно, а 
клинический опыт подтверждает, 
что наиболее чувствительны к 
кислородному голоданию клетки 
мозга. Достаточно лишить мозг 
кровотока на 2 — 3 минуты, как 
его клетки погибают, в то время 
как остальные ткани организма 
могут выдержать кислородное го
лодание до 30 и более минут.

У томских медиков возник<ча 
мысль обеспечить во время опе
рации на сердце кровоснабжение 
только мозга. Для осуществления 
этой цели аппарат, полученный 
из московского института, ока
зался неподходящим.

Младший научный сотрудник 
клиники Михаил Мелентьевич 
Соловьев сконструировал, а ла
борант- политехнического инсти
тута Петр Павлович Одинпев из
готовил новый, аппарат для ис
кусственного кровообращения. 
Это два одновременно работаю
щих стеклянных цилиндра

одном: заочном: оггдеменнш. ..

В

На заочном отделении Томского 
лесотехнического техникума идут вы
пускные экзамены. Их держат трид
цать шесть человек. Среди выпуск
ников —  работник механического 
цеха Ергайского леспромхоза Иван 
Георгиевич Гаврилин.

—  Без знания современной техни
ки, которой щедро снабжает лесоза
готовителей страна, сейчас рабеГтать 
в лесной промышленности очень 
трудно, —  говорит он. —  Вот это и 
заставило меня учиться без отрыва 
от производства.

Совсем недавно в Лайском леспром
хозе был один заочник техникума. 
Сейчас их девятнадцать. Успешно 
учатся шоферы Николай Осипович

один из них за счет разряжения 
забирается кровь из венозной си
стемы и окисляется кислородом. 
В то же время из другого цилинд
ра (заранее заполненного донор
ской кровью и окисленной) кровь 
подается в организм.

Детали аппарата, соприкасаю
щиеся е кровью, изготовлены из 
стекла и резины. Их можно сте
рилизовать в авток.даве. Преж
ний аппарат требовал сложной и 
длительной стерилизации хими
ческими веществами. И вот что 
еще важно: новый аппарат пода
ет кровь непрерывной струей. 
Это дает возможность при мень
шем диаметре трубки, е помощью 
которой аппарат подключается к 
артериальной системе организма, 
и при невысоком давлении по
дать в одно и то же время почти 
в два раза больше крови.

В предлагаемом аппарате ис
пользуется лишь пол-литра до
норской крови, а не 2 — 4, как в 
московском. Он сравнительно 
прост в эксплуатации.

Первые операции на животных 
с применением нового аппарата 
прошли успешно.Н а снимке: М . М . Соловьев готовит новый аппарат искусственного кровообращения для операции.

Григорьев, Александр Иванович Зо
рин, Николай Александрович Попов, 
овладевающие специальностью меха
ников, инженер по техническому 
нормированию Анатолий Александ
рович Докунин, занимающийся на 
отделении «Технология лесозагото
вок», и другие.

Добрый пример лесозаготовителям 
в овлалении техническими знаниями 
подают секретарь партооганизации 
Лайского леспромхоза Павел Ни
кифорович Дубровин и секретарь 
комсомольской организации Агафон 
Романович Шелковников. Они —  то- 
лсе заочники техникума, учатся хо
рошо. Партийная и комсомольская 
организации леспромхоза постоянно 
контролируют учебу заочников, по
могают им.

Больше ста.ли заботиться о повы
шении общеобразовательного и тех
нического уровня лесозаготовителей 
и общественные организации Тими
рязевского леспромхоза. Здесь четыр
надцать заочников песотехникума. 
Большинство из них аккуратно вы
полняет контрольные работы, успеш
но сдает сессионные экзамены. Осо
бенно хорошо занимаются десятник 
нижнего склада Геннадий Иванович 
Чернявский, мастер Алекгей Андре
евич Елецко, десятник Иван Мат
веевич Михальченков.

Заметно увеличилось количество 
желающих учиться заочно после 
постановления Совета Министров 
СССР о оазвитйи вечернего и за
очного обучения и льготах для 
тех, кто повышает свое обра
зование без отрыва от производства. 
На заочное отделение лесотехниче
ского техникума в прошлом году по
ступило более ста работников лесо
заготовительной и деревообрабаты
вающей промышленности области. И 
это при ус.довии, что прием и на сей 
раз все же был организован плохо.

Мы говорим «и на сей раз» цотому, 
что здесь укоренилась неправильная 
практика набора студентов на заоч
ное отделение. Заботились лишь о 
том, чтобы набрать нуз:иое количе
ство заочников. В результате в лесо
технический техникум зачислялись 
работники самых различных отраслей 
хозяйства и меньше всего лесной.

Сейчас на заочном отделении учат
ся 519 человек и только 129 из 
них работают в лесной промышлен
ности.

И не случайно, на важнейшем от- 
дедепии «Технология лесозагото
вок» учатся всего 24. человека, а на 
отделении «Лесопильно-деревообра
батывающее производство»— только 
68. Зато на остальных двух отделе
ниях, готовящих механиков и элек
тромехаников учится больше 400  
человек, причем, почти все они не 
имеют никакого отношения к лесной 
промышленности.

—  Только в прошлом году, —  
признается заведующая заочным от
делением техникума Г. П. Соловьева, 
—  мы ВЗЯ.ЧИ курс на привлечение 
учащихся из числа лесозаготовите
лей.

Но этот «курс» оказался дово.чьно 
робким. Ведь и В прошлом году ра
ботники лесной поомышленности со
ставили немногим больше трети при
нятых заочников. А их должно быть 
большинство.

.В Ергайском леспромхозе, напри
мер, очень много молодежи, желаю
щей учиться. В прошлом году руко
водители техникума решили органи
зовать там подготовительные курсы 
для поступления на заочное отделе
ние. Для этой цели был послан в 
леспромхоз поедставитель технику
ма. Но курсы так и не были созда
ны. ни один из оабочих этого круп
ного леспромхоза в техникум не по
ступил. Такая же история с подгото
вительными кувсами произошла в 
Берегаевском леспро.мхозе.

Почти единственной формой прив
лечения слушателей на заочное отде
ление была и продолжает оставаться 
переписка с руководителями пред
приятий.

—  Мы во все леспромхозы посыла
ли письма, —  говорит тов. Соловь
ева. —  Письменные распоряжения 
давали руководители комбината 
«Томлос», совнархоза и облсовпро- 
фа. И сейчас рассылаем письма...

Да, надо отдать дол.жпое —  
писем посылают много. Работники 
техникума направ.чяют стандартные 
бумажки об условиях приема в тех
никум даже на предприятия, нахо

дящиеся под боком. Но ведь на опы-; 
те многих лет руководители технику
ма должны были убедиться, что 
большой пользы это не дает.

Нужна живая связь с лесозаготови
телями. Надо ехать к ним на места, 
рассказывать о техникуме, об усло
виях приема, помогать готовиться к 
сдаче экзаменов.

Нужна живая, оперативная связь 
и е теми, кто уже учится. Сейчас 
эту связь в большинстве случаев за
меняют те же конверт и бумага. И, 
видно, не случайно многие заочники 
допускают задолженность по очеред
ным зачетам и экзаменам, а кое-кто 
по два— три года сидит на одном 
курсе.

В прошлом году на первый куре 
заочного отделения поступили десять 
работников Асиновского леспромхоза, 
но до сих пор многие из них не 
представили, ни одной контрольной 
работы из двенадцати, положенных 
по учебному плану. И тревоги по 
этому поводу у  работников заочного 
отделения не чувствуется.

—  Мы направили письмо...
Опять бумажка... Ведь Асиновский 

леспромхоз не за горами. Уж туда-то 
давно можно было выехать, на месте 
разобраться во всем, помочь заочни
кам.

Руководители Асиновского лес
промхоза мало заботятся о профес
сиональном росте кадров. А ведь 
здесь десятки работников, занимаю
щих ответственные посты, не имеют 
соеднего обоазования. И в том. что 
так плохо учатся здесь немногочис
ленные заочники, повинны и руко
водители леспвомхоза и его общест
венные ооганизании.

Такого же упрека заслуживают ру- 
коБодите.чи Ново-Тегульдетского, 
Аргат-Юльского, Зырянского и дру
гих леспромхозов.

Заочное отделение лесотехническо
го техникума должно стать базой по
вышения квалификации и подготовки 
кадров лесной поомышленности на
шей области. Уже сейчас надо вести 
леягельнуго подготовку к предстоя
щему набору студентов-заочников. И 
ими долягны стать прежде всего ле
созаготовителя.

С. ПУГАЧЕВА.
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НЕГРАМОТНОСТЬП Е К И Н . 14 марта. (Т А С С ). 190 миллионов человек занимались в конце 1959 года в Китае на курсах по ликвидации неграмотности и в вечерних школах всех ступеней. Число учащ ихся в вечерних начальных школах составляло 38 миллионов человек, в вечерних средних ш колах— 9 млн. 700 тыс. человек и в вечерних высших учебных заведениях— 300.000 человек.Особенно большой размах получило дело образования рабочих и служащ их без отрыва от производства. К началу 1960 года в вечерних школах, организованных при промышленных предприятиях и учреждениях республики, обучалось более 16 миллионов человек, или 57 процентов всех рабочих и служащ их страны в возрасте моложе40 лет. Благодаря широкой поста- век.

новке дела образования трудящихся без отрыва от производства число неграмотных рабочих и служащих сократилось с 70— 80 процентов (до освобождения) до 2 1  процента к концу 1959 года. Сейчас в Китае осталось неграмотных или малограмотных рабочих и служащих моложе 40 лет только немногим более 6  миллионов человек, из них свыше 4,5  миллиона человек занимаются на курсах ликбеза и в начальных школах.Большое развитие получило также вечернее профессиональное техническое обучение рабочих и служащ их. Согласно далеко не полным данным, только за 1959 год в вечерних технических школах и на курсах повысили свою квалификацию более 17 миллионов чело-
Успехи народной ВенгрииБ У Д А П Е Ш Т , 14 марта. (Т А С С ). В  связи с приближающейся 15-й годовщиной освобождения Венгрии Центральное статистическое управление В Н Р  подготовило к изданию статистический сборник о развитии венгерского народного хозяйства и росте благосостояния трудящихся. В  сборнике приводятся данные, характеризующие быстрый подъем венгерской экономики за годы народной власти, значительное развитие всех отраслей народного хозяйства, рост благосостояния народа.Национальный доход Венгрии, например, с 1949 по 1958 год удвоился.в  1959 году государственная промышленность производила про

дукции втрое больше, чем в 1949 году, и в 4 раза больше, чем в 1938 году. Начиная с 1957 года, промышленное производство ежегодно увеличивалось на 13— 14 процентов. За период с 1950 года по 1958 год в стране построено сто новых промышленных . предприятий. За последние 15 лет было электрифицировано 1.300 населенных пунктов.Значительно повысился жизненный и культурный уровень населения. Реальная зарплата трудящихся в 1958 году на 40 процентов превысила уровень 1949 года. В стране в настоящее время полностью ликвидирована неграмотность.

L' ч'

■*.

П О Л Ь С К А Я  Н А Р О Д Н А Я  Р Е С П У Б Л И К А . Н а 100 миллионов кубических метров возросла в 1959 году по сравнению с предыдущим годом добыча газа в стране. Это было достигнуто благодаря открытию новых месторождений природного газа и сдаче в эксплуатацию газопровода Сваж ув— Тарнув протяженностью 22 километра и Лю- бачув— Сенд,зишув длиною в 112 километров. В  районе Любачув воздвигаются установки для очистки газа от вредных примесей. Эти установки созданы польскими учеными и смонтированы на польских заводах.Н а снимке: новые установки в районе Любачзш.(Фотохроника Т А С С ).
Прекратить испытания 

ядерного оружия
Заявление секретариата ВФП

Заявление индонезийского правительстваД Ж А К А Р Т А , 14 марта. (Т А С С ). Министр информации Индонезии Малади в заявлении, переданном вчера вечером по радио, указал на наличие заговора, ставящего, в частности, своей целью убийство главы государства президента Сукарно и начальника штаба индонезийской армии генерала Насутиона,В  заявлении говорится, что о существовании заговора стало известно после захвата документов во время недавней облавы на спекулянтов контрабандным оружием в предместьях Джакарты,

, Расследование, проведенное после воздушной бомбардировки, показало. что летчик индонезийских военно-воздушных сил, обстреляв ший из пулемета дворец президента, был связан с подрывной организацией.Малади заявил, что члены этой подрывной организации, возможно просочились в правительственные органы и в индонезийские военно- воздушные силы. Он подчеркнул, что правительство, не колеблясь, предаст военному суду любого че' ловека, замешанного в деятельно' сти этой подрывной организации.

П Р А Г А , 14 марта. (Т А С С ). С екретариат Всемирной федерации профсоюзов опубликовал заявление о работе в Женеве совещания трех держав о прекращении испытаний атомного оружия.Народы и трудящиеся всего мира, говорится в заявлении, с удовлетворением и надеждой встретили единодушное принятие на последней сессии Генеральной Ассамблеи О О Н  резолюции. призывающей атомные державы не возобновлять испытания атомного и водородного оружия. Они выражали твердую надежду на то, что эта резолюция будет способствовать успешному завершению в ближайшее время работы Женевского совещания о прекращении испытаний ядерного оружия. К сожалению, приходится констатировать, что после 15-месячной работы совещания соглашение о прекращении испытаний ядерного оружия до сих пор не достигнуто в результате колебаний американс1(ой делегации. Подобное положение тем более нетерпимо в момент, когда последовательная борьба международного рабочего класса, всех сил мира и прогресса,| в то время, когда миролюбивые инициативы и конструктивные предложения Советского Союза открывают путь к определенному ослаблению международной напря

женности. Однако силы реакции и войны продолжают делать все возможное для того, чтобы свести на- нет то потепление в международной обстановке, достижение которого стоило стольких усилий, борьбы и жертв со стороны миролюбивых сил мира.Всемирная федерация профсоюзов считает своим долгом призвать трудящихся и профсоюзные организации к повышению бдительности перед лицом происков вдохновителей гонки атомного вооружения. В Ф П  считает, что совещание в Женеве может и должно выполнить поставленные перед ним задачи и добиться окончательного прекращения всех испытаний ядерного оружия, тем более, что три четверти статей проекта договора о запрещении этих испытаний уже согласованы. Международный рабочий класс требует, чтобы работа данного совещания была ускорена с целью достижения соглашения в Комитете по разоружению, который создан Генеральной Ассамблеей О О Н  и который собирается 15 марта в Женеве. Тем самым будут облегчены достижение соглашений по основной проблеме разоружения, а также переговоры на предстоящем совещании на высшем уровне.

Спорт
Шахматный матч 
Ботвинник—Т аль

ДЕЙСТВИЯ я н г л и й с к и х  в л а с т е й  
ПРОТИВ МИРНЫХ ЖИТЕЛЕЙ ОМАНА

Политика
политика

непризнанип ГДР—  
карточного домикаБ О Н Н , 14 марта. (Т А С С ). За- падногерманский журнал «Ш пигель» выступает с резкой критикой попыток правительства Аденауэра искусственно изолировать Г Д Р  на международной арене. «Когда, наконец, поймут,— спрашивает ж урнал, — что из-за своего утверждения о том, что за пятнадцать лет на территории Г Д Р  не возникло государства, мы становимся посмешищем во всем мире?»,«Это якобы несуществующее государство, —  пишет далее ж урнал, . занимающее седьмое место в мире по производству машин, имеет торгово-договорные связи с 29 странами, правительственные соглашения, с Финляндией, Индией, Ираном и Объединенной А рабской Республикой. Оно имеет банковские соглашения с Грецией и Португалией и вскоре поставит в Бразилию 600 тракторов. Ш вейцария и Испания —  единственные европейские страны, не имеющие торговых соглашений с  Г Д Р . «Ежегодник Г Д Р »  перечисляет не менее 264 международных организаций, в которых сотрудничает Г Д Р ...» .«Ш пигель» резко критикует такназываемую «доктрину Хальштей- домикам».

на», согласно которой правительство Ф Р Г  должно порывать отношения со всеми государствами, признавшими Г Д Р . «Поскольку политика Федеративной республики, —  пишет журнал, —- не может больше собственньми силами освободиться из самой же ею изготовленной мышеловки, то она вынуждена надеяться, что эта мышеловка будет сметена извне. Первую брешь пробил Секу Туре». Ж ур нал подчеркивает, что существуют два германских государства, и, установив дипломатические отношения с Г Д Р , Гвинейская Республика сделала «лишь то, что также сделают все африканцы, а позже и все другие государства».В  журнале подвергается критике также экономическая политика правительства Ф Р Г  в отношении Гвинейской Республики и других государств Африки. «Было бы явно более полезным, —  подчеркивает «Ш пигель», ■— оказывать экономическую помощь Гвинее, чем жадно скапливать в Федеративной республике атомные ракеты». Хальштейна журнал называет «специалистом по карточным

К А И Р , 15 марта. (Т А С С ). Как передало радио Каира, агентство имамата Оман в Дамаске получило сообщение, в котором говорится, что в прибрежные районы Омана продолжают поступать морским путем военные подкрепления английским войскам.

В этом сообщении также говорится, что английские власти в последнее время стали насильно выселять оманцев из этих районов. Н а прошлой неделе англичане насильно выселили из деревни Кени- ан 60 оманских семей.

Шахматный матч между чемпионом мира М . Ботвинником (Москва) и победителем турнира претендентов М . Талем (Рига) вызывает ог; ромный интерес во многих странах.В  соответствии с утвержденным Международной шахматной федерацией (Ф ИДЕ) регламентом, гроссмейстерам предстоит сыграть 24 партии. М . Ботвиннику достаточно набрать 1 2  очков, чтобы сохранить свое звание. М . Талю для достижения победы необходимо добиться 12,5 или 13 очков. В  случае победы Таля Ботвинник получит право на матч-реванш.Международная шахматная федерация утвердила главным арбитром гроссмейстера Г . Штальберга (Швеция), судьей — международного мастера Г . Голомбека (Англия).Ш ахматы имеют многовеков5по историю, однако звание чемпиона мира появилось сравнительно недавно. Только семь шахматистов носили высший шахматный титул: В . Стейниц (с 1886 года), Э . Л аскер, X .  Р . Капабланка, А . Алехин, М . Эйве, вторично А . Алехин, М . Ботвинник, В . Смыслов и вновь —  М . Ботвинник. Ласкер владел шахматной короной 27 лет. Выдающийся русский шахматист Алехин первенствовал почти 2 0  лет и умер непобежденным. Капабланка был «шахматным королем» шесть лет, Эйве — два года.Лидер советских шахматистов М . Ботвинник '— чемпион мира с 1948 года, когда он блестяще победил в «матч-турнире пяти» П . Ке- реса и В . Смыслова (С С С Р ), С . Ре- шевского (С Ш А ) и М . Эйве (Голландия). В активе Ботвинника — почти 30 первых призов на отечественных и международных соревнованиях, победы в личных встречах с Ласкером, Капабланкой, А л ехиным и Эйве. Лишь на один год уступил Ботвинник звание чемпиона мира Смыслову (Москва). Теперь Ботвиннику предстоит вновь скрестить оружие в борьбе за шахматную корону —  на этот раз с молодым талантливым гроссмейстером М . Талем.

тивных успехов. Дважды он был награжден золотой медалью чемпиона С С С Р  и три раза выходил победителем крупных международных турниров за рубежом. Особо выделяется победа 23-летнего Таля на турнире претендентов в Ю гославии (1959 г.), открывшая перед ним дорогу к борьбе за первенство мира.Будучи представителями передовой советской шахматной школы, Ботвинник и Таль по своей творческой индивидуальности, - стилю игры резко отличаются друг от друга.; Ботвинник —  превосходный стратег, крупнейший знаток теории дебюта и эндшпиля. Таль —  тонкий комбинационный шахматист-тактик, обладающий быстрой оценкой позиции, в особенности в острых и головоломных положениях.Впервые в истории шахматного искусства в поединке за первенство мира встретятся два соперника, не сыгравшие друг с другом ни одной партии и весьма различные по творческим позициям.Я . Р О Х Л И Н ,i международный арбитр по шахматам, шахматный обозреватель Т А С С ,14 марта в присутствии гроссмейстеров Ботвинника и Таля, их секундантов, представителей М еж дународной шахматной федерации, судей и членов организационного комитета по проведению матча на первенство мира по шахматам состоялась жеребьевка.Главный арбитр матча —  международный гроссмейстер Г . Ш тальберг, проводивший ж еребьевку, объявил, что в первой партии начальный ход сделает гроссмейстер Таль.Таким образом, по существующему регламенту во всех нечетных партиях матча белыми будет играть Таль, а в четных ■— Ботвинник,Объявлено, что каждую неделю будет играться три партии продолжительностью по 5 часов. Контроль времени для обдумывания — 2,5 часа на 40 ходов. Отложенные партии доигрываются на следующий день. По понедельникам уча-За короткий срок (два три года)стники соревнования отдыхают. Таль добился замечательных спор- Вчера состоялась первая партия.
Первенство СССР 

по горнолыжному спорту
На втором месте— томич Д. Нарташев

Опасные проиони 
западногерманских реваншистовЛ О Н Д О Н , 14 марта. (Т А С С ). А н глийская печать сообщает, что Западная Германия добивается разрешения на создание военных баз в Африке, В  частности, газеты

Заявление консультативного 
совета демократической 

партии СШАВ А Ш И Н Г Т О Н , 14 марта. (Т А СС). Консультативный совет демократической партии опубликовал сегодня политическое заявление «Ядерные испытания и националь- 'ная безопасность», авторы которого приходят к выводу, что интересы сохранения мира требуют немедленного заключения соглашения о прекращении этих испытаний. В  заявлении отмечается, в частности, что «Соединенным Ш татам нет необходимости настаивать на разработке такой системы контроля, которая на 1 0 0  проц. гарантировала бы обнаружение любых ядерных взрывов, какими бы небольшими они ни были, ибо мировое общественное мнение осудило бы любое государство, уличенное в нарушении ядерного соглашения».«Это соглашение, —  говорится далее в заявлении, —  не будет яв- ■ ляться обычным. Оно будет символизировать поворотный пункт в истории —  попытку сделать небольшой, но твердый шаг по пути к разоружению».В  заявлении разоблачается несостоятельность так называемой теории «большой норы», выдвигаемой сторонни{сами продолжения ядерных испытаний в оправдание

своего нежелания заключить соглашение об их запрещении.Авторы заявления подчеркивают, что создание пустот, достаточных по своим размерам для приглушения крупных взрывов, потребовало проведения огромных по своим масштабам земляных работ, и подготовка к проведению такого испытания поэтому была бы обнаружена задолго до того, как было бы проведено само испытание.В  заключение заявления говорится: «Народы мира ожидают наступления поворота в мировых делах, когда международные соглашения смогут привести к взаимному доверию и значительному сокращению вооружений».

Увольнения рабочих 
в ведущих отраслях 

промышленности 
СШАН Ь Ю -Й О Р К , 15 марта. (Т А С С ). Ж урнал «Юнайтед Стейтс ньюс энд Уорлд рипорт» сообщает о массовых увольнениях рабочих на предприятиях сельскохозяйственного машиностроения, автомобильной, авиационной и металлургической промышленности.Компания «Дженерал моторе» уволила 2.400 рабочих на своих заводах, расположенных в Дейтоне (штат Огайо) и Флинте (штат Мичиган). Компания «Ф орд» на неделю закрыла завод в М ауа (штат Нью- Джерси) и в связи с этим рассчи- ‘ тала 3.200 рабочих. Такая же участь постигла 2 . 0 0 0  рабочих фордовского завода в Фэрфаксе (штат Огайо), причем часть из них потеряла работу на неопределенное время.4.000 рабочих компании «Крайслер» в Детройте, оказавшихся за воротами в связи с сокращением производства автомобилей, не знает, когда смогут вернуться обратно.Около 2.000 человек потеряли работу на заводах, принадлежащих компании сельскохозяйственного машиностроения «Эллис-чалмерс мэньюфэкчуринг» и «Интернейшнл харвестер компани». Т а же картина наблюдается в авиационной и металлургической промышленности.Всего за последние две недели в этих четырех ведущих отраслях американской промышленности было уволено 14 тысяч человек. Ж урнал объясняет это тем, что за последнее время на складах образова- лйсь излишки нераспроданной продукции и предприниматели сократили производство, выставив за ворота «лишних» рабочих.

сообщают о заявлении министра обороны Уоткинсона в Найроби' о том, что «не исключена возможность предоставления западногерманским войскам учебных плацдармов в Кении»,Обозреватель' газеты «Дейли экспресс» Чепмэн Пинчер сообщает, что «немецкая делегация посетила Тунис и, по-видимому, прощупывала у  правительства возможности предоставления ей части средиземноморского порта Бизерта в качестве военной базы». Пинчер добавляет, что этот шаг «вызовет замешательство в штабе Н А Т О , поскольку президент Бургиба требует, чтобы французы покинули Бизерту — свою последнюю базу в Тунисе»’, ' ' '

Б А К У Р И А Н И  (Грузинская С С Р ). (Т А СС). Здесь продолжается розыгрыш первенства С С С Р  но горнолыжному спорту между 169 спортсменами 14 команд добровольных спортивных обществ и ведомств,В  программу третьего дня соревнований входил слалом для мужчин. Обе трассы длиною 620 метров пролегали по склонам горы Кохта.В  первой же попытке между слаломистами разгорелась упорная борьба. Это понятно. Ведь проходящие командные соревнования являются отборочными. Из выступавших сегодня 1 1 2  лыжников право участия в личном первенстве С С С Р  получат только спортсмены, завоевавшие первые 2 0  мест.Быстрее всех— за одну минуту 02,3 секунды прошрл первую трас

су москвич Таллий Монастырев («Буревестник»). После нескольких минут перерыва лыжники стартовали по второй трассе, которая отличалась от прежней тем, что вместо 58 у нее было 63 ворот. Во второй попытке лучше всех прошел дистанцию спартаковец из Томска Дмитрий Карташев. Он финишировал через 1 минуту 3 секунды.Однако по С5тиме результатов на двух трассах первое место завоевал Монастырев со временем 2 минуты 06,3 секунды. Н а втором месте— Карташев, проигравший лидеру 0 ,6  секунды. Третье место —  у  москвича Виктора Тальянова (Ц С К  МО), занявшего первое место в слаломе-гиганте. Его время в сумме двух попыток •— 2 минуты 07 секунд.

12 марта 1960 года на шестидесятом году жизни после продолжительной и тяжелой болезни .лжонцался 1 ,, начальник Томского техникума железнодорожного; тран- спорта]»Казьмин Ш в а я  "Дмитриевич.С  13 лет“начал "'Иван Дмитриевич свой трудовой путь.До Октябрьской революции он работал слесарем на текстильной фабрике.После Октябрьской р е в о г ^ и и , с 1920 по 1924 год, служ ил'в рядах Красной Армии.Затем работал электромонтером, был выдвинут на руководящую профсоюзную, а впоследствии и на партийную работу.В  1929 году Иван Дмитриевич был направлен райкомом партии на учебу в Академию коммунистического воспитания, после успешного окончания которой работал на педагогической работе.С  начала Великой Отечественной войны Иван Дмитриевич находился на политработе в рядах Советской Армии. В  1945 году вследствие тяжелого заболевания был демобилизован.В  том же году Иван Дмитриевич был назначен начальником . техникума. Несмотря на болезнь,) он до последнего времени отдавал■ все свои силы воспитанию молодого поколения.Иван Дмитриевич был человеком чутким, отзывчивым, человеком большой души.Товарищи по работе навсегда сохранят в своих сердцах светлую память об Иване Дмитриевиче.
Группа товарищей.

О б л я с т я а м  з и л ж я л л  с п а р т а к и а д аПодходят к концу игры по хоккею с мячом в зачет областной зимней спартакиады. Н а днях в соревнования вступили ' команды города Колпашево. Колпашевцы не смогли оказать сопротивления динамовцам. Поражение потерпели как юноши, так и взрослые. С  крупным счетом выиграли у кол-

пашевских хоккеистов также игроки команд «Труд-1» и гарнизонного Дома офицеров.Спортсмены города Колпашево заняли четвертое место, три первых определятся после проведения последних встреч.
В. ПОПЕЛЬ, 

главный судья соревнований.

Школа—  

колхозу
в  Ново-Васюганской средней шко-* 

ле разработан план шефской помощи 
колхозу имени Калинина Каргасок- 
ского района.

Педагоги и учащиеся не реже од
ного раза в месяц будут читать лек
ции и выступать перед ними с кон-* 
чертами художественной самодея-* 
тельности. Школа поможет колхозу 
в проведении посевной кампании. А 
осенью школьники уберут весь кол
хозный картофель.

Комсомольцы школы помогают 
проводить контрактацию телят для 
сельхозартели.

К, КАРАКУЛЬЧИ.
— — •  ■

~  ИЗВЕЩЕНИЕ16 марта, в 8  часов вечера, в обллектории состоится очередное занятие факультета международной жизни народного университета культуры. Тема занятия: «Германская проблема на современном этапе».
ПОГОДАПо сообщению Томского гидрометеорологического бюро. 16 марта по Томской области ожидается небольщая облачность, без осадков, ветер юго-западный с переходом на западный. 3 — 7 метров в секунду, температура 13— 18 градусов мороза.В  последующие два дня по Томской области ожидается малооблачная погода, преимущественно без осадков, ветер 3 — 7 метров в секунду, температура ночью 25— 30, днем —  15— 20 градусов мороза.

Редактор В. А . КУЗЬМИЧЕВ.

ГомскиЁ областной драматический театр им. В . П . Чкалова16 марта —  «Лиса н виноград». Начало спектакля в 8  часов вечера.

Торговля негритянскими детьми 
в СШАН Ь Ю -Й О Р К , 14 марта. (Т А СС). Корреспондент агентства Юнайтед Пресс Интернейшнл сообщает из г. Джерси-Сити (штат Нью-Джерси), что в Нью-Джерси и в нескольких соседних штатах «обнаружена хорошо организованная и весьма прибыльная торговля черными детьми».

Ссылаясь на помощника прокурора округа Гудзон, корреспондент сообщает, что за последние 4 года в одном только г. Джерси-Сити было продано около 80 детей.Сообщается, что шайка, торговавшая детьми, перепродавала их по 3  тыс. долларов.

Кинотеатр им. М . Горького.16 марта новый художественный фильм «Любовь с первого взгляда». Сеансы; 9-10, 10-50,12-30, 2-15, 4 , 5-40, 7-20, 9 ,1 0 -4 0 .Дополнительный сеанс в фойе кинотеатра в 1 1  вечера.Зал кинохроники16 марта— новые документальнохроникальные фильмы: «Н . С . Х р у щев в Индии», «В  нашей бригаде миллионы», «Только для мира», «Неудачное новоселье». Сеансы: 9-25, 10-30, 6-10, 7-20.Цветной художественный фильм «Тихий Дон» (третья серия). Сеансы: 11-40, 1-50, 4 , 8-30, 10-40.Кинотеатр имени И . Черных16 марта. Большой зал — «Любовь с первого взгляда». Сеансы; 9 . 10-40, 12-20, 2, 4 , 5-40, 7-20, 9, 10-40. Малый зал — «Дом, в котором я ж иву». Сеансы; 9 , 10-55, 12-50, 2-45, 4 -4 0 .6 -3 5 ,8 -3 0 , 10-25.

Среда, 16 марта 19.00. «Впервые в Томске».(Первенство С С С Р  по прыжкам на лыжах с трамплина). 19.15. Л енинский кинофестиваль. Сцены из фильмов «По путевке Ленина» и «Вихри враждебные». В  роли В . И . Ленина артист М . Кондратьев. 19.40. Для молодежи. «Порядок наведем сами». 19.55. М аленький концерт артистов города Таллина. 20.05. «Последние изве. стия. 20.15. Киноповесть «Красные семена».

Экспериментальным мастерским Сибирского физико-технического института требуются: квалифицированные токари, слесари, фрезеровщик и стеклодувы.Обращаться: г. Томск, площадь Революции, 1,
.Спичечная фабрика «Сибирь» производит прием рабочих всех специальностей на строительство с последующим переводом на работу на фабрику.Обращаться! г. Томск, отдел кадров спичечной фабрики «С и бирь»,

3 — 3

Клуб имени Сталина 
16 марта •— «Любовь с первого 

взгляда». Сеансы: 2-30, 4-25,
6 -2 0 , 8-15.Аэроклубу Д О С А А Ф  срочно требуются: авиатехники, радиотехники, шоферы, сварщик, сторож а.Обращаться! г. Томск, улица Бакунина, 3 , отдел кадров.

П р я я я л ш а е т е я  и о д  ш п е к а
на областную газету „КРАСНОЕ ЗНАМЯ“ 

на II квартал 1960 года.Подписка принимается городскими и районными отделениями связи, уполномоченными по подписке на предприятиях, в учреждениях, колхозах, Р Т С , на стройках и в учебных заведениях.ТОВАРИЩ И! Выписывайте областную газету „Красное Знам я". Облсоюзпечать. л
Вагонное депо станции Томск-П| Гр-н Карнаухов Галяутдин Бага- пронзводнт прием на курсы про-1 Утдинович, проживающий в г. Том- « I -  _  I ске, улица Ломоносова. 12, возбуж-водников пассажирских вагонов. дает дело о расторжении брака сПринимаются мужчины и жен- гр-кой Карнауховой Сонией Кинди- щины с образованием не ниже булатовной, проживающей в г. Tom- 7, классов.Обращаться! станция Томск-П, отдел кадров, коммутатор 22-51, добавочный 0-46. 3 — 2

ске, улица Эуштинская, 2 .Дело подлежит рассмотрению в народном суде 2-го участка г, Томска,

Гр-н Князев Александр Павлович, проживающий в г. Томске, поселок психобольницы, улица Лесная, 1 , кв. 1 , возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Князевой Ядвигой Станиславовной, проживающей в г. Томске, поселок психобольницы, улица Алеутская, 13.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 9-го участка г. Томска.
Аппрр прпякпии- гоп Томск ппосп ИМ Ленина 66 телефоны оелактопа —  37-37, заместителя редактора —  51-75, ответ, секретаря —  31-19, секретариата —  42-4U, отделов, партийной жизни в  ч-г-чч, пропаганды — ч /-чо,

совет^^о^го строительств^ 42-4^, сельского хозяйства -  37-39,*11ромышленного-37.75. писем -  §7-38 и 31-47, информации- 51-61. зам. зав. издательством -  52-23, бухгалтерии и отдела объявлений
,—  37-36, стенографистки — 52-02. ______  ________  . ___________________ _К 300780 Томск, тип. JV& 2 «Краевое Знамя». Тираж 82.000 Заказ № 1047,
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